



Tribunal Supremo Electoral inauguró Centro de Operaciones para las Elecciones Generales 2023

Últimas noticias

TagAirlines ingresa formalmente a la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA)

Se presenta en el 2023, el programa Oportunidad Becas MINECO de idioma Inglés





En Guatemala se realizó el foro “Inversión en innovación para la agricultura”

Empresarios y representantes del sector público de los países de la Unión Europea (UE) y Centroamérica se dieron cita en forma presencial y remota en el foro sobre “Inversión en innovación para la agricultura sostenible”.

El evento reunió a representantes de los sectores público y privado, y especialistas en el desarrollo de cadenas sostenibles en la agricultura y financiación.

Alberto Cortezón Gómez, Jefe de Cooperación de la Delegación de la Unión Europea en Guatemala, reafirmó que “Centroamérica tiene un enorme potencial para la agricultura sostenible y competitiva. Por eso trabajamos para fortalecer nuestra relación comercial de la mano con nuestra Agenda Verde.” Además, agregó que: “A través del Acuerdo de Asociación de Centroamérica y la Unión Europea se ha favorecido la creación de empleos, sobre todo en zonas rurales, contribuyendo a combatir la pobreza y permitiendo que más personas, familias y comunidades accedan a un mejor nivel de vida.”

De igual forma el evento contó con la presencia del Ministro de Agricultura, Edgar de León, el Ministro de Ambiente y Recursos Naturales de Guatemala, Gerson Barrios, la Viceministra de Inversión y Competencia, Francisca Cárdenas y la Secretaria Ejecutiva de SECAC, Lucrecia Rodríguez.

También estuvieron presentes el Ingeniero Charles Bland, Presidente de la Cámara del Agro de Guatemala, Gabriel Biguria, Vicepresidente de la Junta Directiva de Agexport y Ulrich Weigl, Jefe de Unidad de Comercio y Desarrollo Sostenible de la Unión Europea.

En el encuentro participaron más de 30 ponentes provenientes de Europa y América latina, especialistas en marco regulatorio, el financiamiento al sector agropecuario y la promoción de prácticas comerciales sostenibles y socialmente responsables. Se abordaron temas como trazabilidad de la cadena de suministros; inversión en producción circular, bio-productos y agro parques; y en herramientas y estrategias para invertir en el desarrollo de la agricultura sostenible en Centroamérica.



Este evento fue organizado por la Unión Europea en cooperación con AGEXPORT, Cámara del Agro y las Cámaras de comercio de Alemania, España, Francia e Italia en Guatemala. El mismo llevó a cabo en el marco de la celebración del décimo aniversario del Acuerdo de Asociación (Ada) entre la UE y Centroamérica.

El AdA tiene como objetivo fortalecer el diálogo político, la cooperación y las relaciones comerciales entre ambas regiones. Este instrumento institucional busca consolidar una relación de beneficio mutuo basada en la confianza, la cooperación y el diálogo.

Incendios Forestales:



1,552 soldados guatemaltecos, se mantienen en apresto para el sofocamiento de incendios forestales.

Como parte de las acciones para incrementar las capacidades operacionales del Ejército de Guatemala, las brigadas y comandos, distribuidos en diferentes departamentos de la República, se capacitan constantemente en la aplicación de las técnicas básicas para el control de Incendios Forestales", capacitaciones, que son impartidas en coordinación con delegados de la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (CONRED), Instituto Nacional de Bosques (INAB), Consejo Nacional de Áreas Protegidas (CONAP) y Bomberos Voluntarios; entrenando durante el presente año a un total de 1,552 soldados guatemaltecos en las distintas jerarquías.

Dicho entrenamiento, ha permitido al personal militar sofocar incendios en coordinación con otras instituciones de rescate durante el presente año, logrando extinguir 17 siniestros registrados en diferentes puntos del territorio nacional, que consumido 124 hectáreas de bosques.

Estas acciones permiten salvaguardar los recursos naturales del país, así como proteger a la población guatemalteca de los efectos de estas emergencias.



Guatemala Vrs Guayana Francesa

El próximo 27 de marzo, en el estadio Doroteo Guamuch Flores.

El encuentro se realizará a las 20:00 horas



TagAirlines ingresa formalmente a la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA)

La IATA es la agrupación comercial de aerolíneas más importante a nivel global; facilita la transacción de 780 millones de boletos aéreos anuales, actualmente cuenta con más de 302 miembros, que representan el 83% del tráfico aéreo internacional, TagAirlines agradeció la distinción y refrendó su compromiso con la conectividad aérea en Centroamérica y el sur de México.

TagAirlines, la aerolínea bandera de Guatemala y del Mundo Maya, recibió formalmente la membresía que la acredita como nuevo integrante de la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA). En la ceremonia realizada en el Aeropuerto Internacional "La Aurora" de la capital guatemalteca, Peter Cerda, vicepresidente para las Américas de esta organización internacional, hizo entrega de la membresía a Julio Gamero, CEO de TagAirlines.



Julio Gamero agradeció la distinción y dijo que TagAirlines refrenda su firme compromiso con la conectividad aérea en Centroamérica y el sur de México. Destacó que la aerolínea tiene una trayectoria de más de 60 años de impulsar la aviación comercial y el desarrollo en la región.

Resaltó que la membresía oficial a la asociación representa un importante reconocimiento al trabajo realizado durante seis décadas y especialmente a la labor de modernización de la empresa que se ha impulsado durante los dos últimos años bajo el liderazgo de Marcela Toriello, presidenta del Consejo de Administración de TagAirlines.



Julio Gamero dijo que esta membresía compromete a mantener los más altos estándares internacionales de calidad en todas sus operaciones, para beneficio de los pasajeros. Agradeció la labor que realizan diariamente los 470 colaboradores de la empresa en los cinco países en los que tiene operaciones (Guatemala, El Salvador, Honduras, Belice y el sur de México).

Por su parte, Peter Cerda, vicepresidente para las Américas de la IATA, señaló que TagAirlines ha sido una pieza clave en la conectividad aérea en la región de Centroamérica y el sur de México. Dijo que la aviación comercial es un importante motor para la economía global, ya que genera el 4 por ciento de la economía en la región de Centroamérica y alrededor de 400,000 empleos en el sector. La ceremonia oficial contó con la presencia de David Hernández, gerente para Centroamérica de la IATA; y Evelyn Escobar, en representación de Anayansy Rodríguez, directora general del Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT), entre otros invitados especiales.

IATA es la principal organización global de aerolíneas, que facilita la transacción de 780 millones de boletos aéreos anuales alrededor del mundo, lo que representa más de 270 billones de dólares anuales. Tiene más de 50 oficinas en el mundo y ofrece servicios en 170 países.

La asociación fue fundada 1945 y actualmente cuenta con 302 miembros, que en su conjunto representan el 83 por ciento del tráfico aéreo total. La IATA es el instrumento para la cooperación entre aerolíneas que promueve la seguridad, la confianza y la economía en el transporte aéreo global.



Cabe destacar que, recientemente, la IATA también le entregó a TagAirlines la Certificación IOSA (IATA Operational Safety Audit), que es un mecanismo conocido y

aceptado internacionalmente, diseñado para evaluar la gestión de los sistemas operativos, de seguridad y de control de aerolíneas. La Certificación IOSA permite ampliar la red de alianzas comerciales con aerolíneas que son miembros de IATA, códigos compartidos e interlineales.

La afiliación de TagAirlines a la IATA se puede consultar en la dirección electrónica: <https://bit.ly/3PvcEEL>



Tribunal Supremo Electoral inauguró Centro de Operaciones para las Elecciones Generales 2023

En el Parque de la Industria, el Pleno de Magistrados del Tribunal Supremo Electoral (TSE) inauguró el Centro de Operaciones del Proceso Electoral (COPE), el Centro de Elaboración de Padrones (CEP), el Centro de Tecnología y Equipamiento (CETE). La presidenta del TSE, Irma Palencia informó de la logística que se coordinará en los salones 8 y 9.



La directora Electoral, Gloria López se refirió a la importancia de los centros inaugurados, porque esta labor incide en el futuro del país y permite sostener el sistema democrático a través de los procesos electorales.

El COPE será la sede del TSE, desde donde se dirige todo el proceso electoral a nivel nacional. Se coordina intra e interinstitucional, se sostienen reuniones sustanciales para el proceso; además con instituciones ajenas al TSE.

En el COPE se efectuará la logística del proceso electoral. De igual manera se realizará el trabajo operativo, de control, resguardo, envío y retorno del desarrollo de las elecciones generales.

En dicho centro se realizará el embalaje y envío de las papeletas electorales a los 340 municipios de los 22 departamentos de la República.

Jorge Santos del Centro de Tecnología y Equipamiento (CETE, informó que trabajarán en la impresión del padrón electoral y acta número 4. Además, toda a logística que conlleva el aseguramiento, mochilas tecnológicas, cajas electorales para realizar la transmisión de resultados preliminares.

También el CETE apoyará en la digitalización de toda la información.

Santos, se refirió al equipo de cómputo que estarán instalando para el proceso electoral, y que todo el equipo es verificado y preparado para el envío a los centros de votación.



Durante las Elecciones Generales 2023, habrá una sede también en el hotel Tikal Futura, donde se instalarán todas áreas de información y prensa.

El ingreso a los centros que operan en el Parque de la Industria se efectuarán por acreditación según información del TSE.



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Continúan vigentes órdenes de aprehensión contra Thelma Aldana



El jefe de la Fiscalía Especial contra la Impunidad (FECI), del Ministerio Público (MP), Rafael Curruchiche informó que el juez Segundo de Primera Instancia Penal, Rudy Bautista, no entró a conocer la solicitud presentada por la defensa de la ex fiscal general, Thelma Aldana; quien buscaba se revocará la orden de captura en su contra, la cual fue solicitada por el ente investigador.

La orden de captura fue por el delito de abuso de autoridad y fraude, dentro del caso de la compra de un edificio en la zona 5, durante la gestión de Aldana.

Curruchiche, señaló que la ex fiscal general, tiene 4 órdenes de captura vigentes.



Por este caso, ya hubo una sentencia. El Tribunal Séptimo de Sentencia Penal condenó a 3 años y 4 meses de prisión a Mynor Enrique Lobos Agustín por el delito de testaferrato.



El tribunal también le impuso una multa de Q33 mil quetzales. Lobos aceptó su responsabilidad y participación en la compra anómala de un edificio en la zona 5 por aproximadamente Q35 millones.

La Fundación contra el Terrorismo (FCT), es el querellante en este caso.

Guatemala participa en la feria de turismo ITB en Berlín, Alemania



Como parte de las estrategias que el Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT), impulsa para la promoción del país, se promociona en ferias internacionales, a través de las cuales es posible poner al alcance de los empresarios y del consumidor final información de servicios y paquetes turísticos del país.

Del 7 al 9 de marzo, participa en la feria ITB Berlín, Alemania una delegación guatemalteca liderada por el INGUAT. Además, se cuenta con el apoyo de la Embajada de Guatemala en aquel país y con la participación de 8 empresarios de la cadena de valor del turismo, entre ellos:

Maya Trails
STP Guatemala
Mayan Gateway
Martsam Travel
Clark Tours
Tikal Go
Maya Sky

Expedición Panamundo



El stand de Guatemala cuenta con un diseño moderno en donde se pueden exhibir los atractivos turísticos del país y será el espacio para que los empresarios desarrollen su agenda de citas de negocios.

La participación del país también contará con la intervención del Ballet Folklórico del INGUAT, y también se brindará degustación de café por Guatemalan Coffees.

En el 2022 el turismo alemán significó para Guatemala la visita de 17,350 personas. Los visitantes de Alemania tuvieron una estadía promedio de 11.31 días y un gasto diario promedio USD 119.32, dejando alrededor de USD 23.41 millones a la economía nacional. En total en el 2022, el turismo europeo fue de 122,196 visitantes.

¿Qué es ITB, Berlín?

De acuerdo con los organizadores, el mundo del turismo internacional se reúne en la World's Leading Travel Trade Show, ITB Berlín, desde 1966. ITB a lo largo del tiempo se ha convertido en una feria comercial importante para la industria mundial de viajes, que además permite ser el foro central de comunicación y marketing de Alemania.

Teniendo como sede a Berlín, Alemania; se convierte en una de las ferias más importantes para Guatemala.



Se presenta en el 2023, el programa Oportunidad Becas MINECO de idioma Inglés

Con el objetivo de contribuir a mejorar la calidad de vida de las familias guatemaltecas y brindar oportunidades a los jóvenes se presentó el programa Oportunidad Becas MINECO de Idioma Inglés 2023. La convocatoria la realiza el Ministerio de Economía (MINECO), el que representa oportunidades para miles de jóvenes y adultos guatemaltecos que buscan mejorar su condición laboral e incrementar sus ingresos.

Durante la actividad, participó el presidente Alejandro Giammattei, quien se refirió a lo importante que es aprender un nuevo idioma, porque esto brindará más posibilidades de acceder a empleos dignos, bien remunerados y en beneficio económico para las familias de los becarios. Asimismo, el presidente resaltó la importancia de que más jóvenes y adultos dominen el idioma inglés porque ésta es una oportunidad que se debe aprovechar pues constituye uno de los factores que *“incide fuertemente en la atracción de inversión”*.

Según se indicó, este año se tiene programado entregar alrededor de 8,500 becas de inglés, mientras que el año pasado se entregaron 6,773.



OPORTUNIDAD
BECAS DE INGLÉS

Requisitos para aplicar a una beca inicial de inglés

1. Ser guatemalteco mayor de edad
2. Tener DPI vigente
3. Tener disponibilidad de tiempo para recibir la capacitación
4. Se requiere un mínimo del 90% de asistencia
5. Tener conocimientos básicos de computación o uso de smartphone
6. No ser funcionario o empleado público, ni contratista del Estado
7. Firmar un contrato con el ministerio de Economía
8. Firmar una carta de intención
9. Adquirir una fianza de cumplimiento de contrato
10. Llenar formulario de aplicación en <http://becasmineco.gob.gt/>

*** NOTAS IMPORTANTES ***

Recuerda que para aplicar a una BECA INICIAL, no debes haber sido beneficiario del programa de becas del MINECO en años anteriores, ni ser beneficiario simultáneamente de otra beca.

Tiene más posibilidades de obtener una beca quien complete correctamente todos los requisitos, y no quien aplique primero.

Entérate más en:
becasmineco.gob.gt 2308-7777

“Este programa se constituye como una acción decisiva en favor de todos los jóvenes, bajo el liderazgo del Presidente de la República, Dr. Alejandro Giammattei y se enmarca en el eje estratégico de economía, competitividad y prosperidad, que busca lograr el objetivo de un mayor crecimiento económico y el aumento significativo de las fuentes de empleo sostenible, así como la mejora sustancial de las condiciones de vida de la población guatemalteca”, afirmó viceministro de Economía, Fernando Escalante.

Los becarios recibirán una subvención económica para cubrir los costos asociados a la inscripción y matrícula en el centro de capacitación que corresponda, la adquisición de un dispositivo electrónico como herramienta para recibir la misma, el costo de un paquete de datos, así como un monto específico para sufragar gastos personales.

Los horarios de estudio serán establecidos por el centro de capacitación y los becarios tendrán la asistencia de un instructor a través de una plataforma virtual. Al final, si el estudiante aprueba todos los módulos, podrá llegar a un grado certificado de inglés en nivel B1 (requerido por la industria de *Call Centers*). Otra indicación es que, para recibir el cien por ciento de la beca, el interesado debe cumplir con todos los requisitos de inscripción y contar con el 90 por ciento de asistencia, así como aprobar todos los cursos.

La convocatoria es para las becas de idioma inglés inicial, pero en mediano plazo se estará haciendo la convocatoria para el nivel extendido, que incluirá a quienes ya hayan recibido en años anteriores el beneficio de becas del Ministerio de Economía. Estas becas extendidas serán impartidas por centros de capacitación privados, los que oportunamente se darán a conocer.

Datos importantes

- La fecha de convocatoria para beca inicial empieza 7 de marzo a las 14 horas y concluye el 31 de marzo a las 23:59 horas.
- Se ofrecen dos tipos de becas de inglés: inicial y extendida.
- Por el momento solo se abrió convocatoria para la beca inicial.
- El estipendio por becario será de aproximadamente Q6,900 quetzales (tanto para la beca inicial como para la extendida).
- Los pagos se realizarán a través de tarjeta digital y token con El Crédito Hipotecario Nacional.
- Para más información ingresa al sitio <https://becasmineco.gob.gt/>